

Aida no se

planteaba

Hasta que descubrió

Descubre su experiencia

marcar la 'X'

de la Iglesia.

su labor social y espiritual.

#### Domingo 21 de abril

Jornada Mundial de Vocaciones y Oración por las Vocaciones

#### Sábado 27 de abril

Asamblea Sinodal

4<sup>a</sup> sesión de trabajo conjunto



#### CONTAR Y CANTAR

Por Álvaro Ruiz

### #LaIglesiaen12Semanas

La Conferencia Episcopal Española muestra el proyecto así titulado para ir hablando, entre abril y junio, de lo que hace y es. Se trata de exponer cómo vive la fe, con qué acciones evangeliza y qué servicios da a las personas: señas de fe, esperanza y caridad. Saldrán doce temas presentando los objetivos y programa, las entidades agentes y las personas y grupos que se benefician; con datos de la Memoria de 2022. El primer tema que ofrece la página de la Conferencia Episcopal es #CuidadoDeLaVida.

# LA "X" EN TU DECLARACIÓN

### No te cuesta nada ayudar 'X' dos

No, no es un juego de palabras ni algo imposible. Si marcamos, en nuestra declaración de la renta, las dos casillas, la de la Iglesia y la de otros fines sociales, estamos ayudando a dos, al sostenimiento de la Iglesia y a otros fines sociales, aportando así el 1,4% de nuestros impuestos para estos fines.

Y no, no nos cuesta nada. No por eso, porque marquemos las dos casillas, nos van a cobrar más o nos van a devolver menos como resultado de nuestra declaración. Así de simple y así de claro.

En el caso de la Iglesia católica, con nuestra X en la correspondiente casilla, estamos aportando el 0,7% de la cantidad con la que contribuimos al Estado. De esta forma, colaboramos al sostenimiento de la acción pastoral, caritativa y social que viene realizando la Iglesia y de la que tantos nos beneficiamos cada día.

Se trata, como se puede comprender, de una forma concreta de expresar nuestra conciencia de ser Iglesia y de colaborar en su marcha y misión, en las mil tareas de formación y promoción humana en las que la Iglesia vive empeñada. Ahora es el momento. Ahora, cuando te dispones, seguramente, a realizar tu correspondiente declaración de la renta anual. Ahora es el momento...

### Una Iglesia española menor en cifras

"El sustrato religioso está muy débil... Vamos a tener una Iglesia quizá más pequeña..." Son frases recientes del obispo de Bilbao, Joseba Segura, retratando el proceso regresivo de la Iglesia vasca. No es caso singular, es fenómeno general en España. De ahí que los datos sociológicos vascos (CIS 2024) sirvan para una aplicación y reflexión más extensa. Son católicos practicantes, el 12,9%; se declaran católicos no practicantes un 32,4%; creyentes de otra religión, el 2,4%; agnósticos, el 12,5%; indiferentes/no creyentes, un 15,6%; y ateos, el 22,1%.

### Todo es noche elevada

y súbito desasimiento
cuando regresas
como de la otra vida
para hacerme partícipe
de tu nuevo reino [...]
y sonríes en plenitud
y acoges mis manos terrenas
en tus manos terrenas
resucitadas para siempre
de entre los muertos.

Como Javier Asiáin, ¿quién no tiene motivos para las alabanzas? Poemario *Liturgia de las horas* (2012).

#### **TIEMPO DE PASCUA**

IV DOMINGO Hch 4, 8-12. Sal 117 1Jn 3, 1-2. Jn 10, 11-18 Por A. Delgado + Julián Ruiz Martorell

Obispo de Sigüenza-Guadalajara

CARTA DEL OBISPO

## El rebaño mejor atendido



Celebramos el domingo del Buen Pastor. Los primeros cristianos usaban esta imagen para identificar a Cristo. Por eso, en esta fiesta sentimos, los bautizados, ovejas del Señor. El Evangelio de Juan proclama la grandeza de este Buen Pastor, que "da la vida por sus ovejas". Veamos algunas consecuencias de esa entrega:

- No es un asalariado. Dice cómo "a un asalariado no le importan las ovejas". Mientras el asalariado huye, "el pastor" y "dueño de las oveias" hace frente al lobo, al enemigo, que pone en peligro al rebaño. Reconocemos a los falsos pastores por cuidar de sí mismos y aprovecharse del hatajo, descuidando su tarea.
- Conoce a sus oveias v las oveias conocen al pastor. Era una de las notas de esta profesión de los patriarcas. En el pequeño rebaño el pastor era capaz de identificar a cada una de las ovejas, advertía cuando una oveja faltaba o se había puesto enferma. El Buen Pastor conoce por su nombre y ama a sus ovejas, y las invita a la amistad con Él.
- El redil se extiende a otras ovejas. Todas las personas somos llamados al cuidado y a las atenciones del Buen Pastor. Escucharemos la voz del único Buen Pastor y le seguiremos. Identificamos a la Iglesia universal con ese rebaño. Hombres de toda raza, pueblo y nación son llamados al encuentro con Cristo y a la comunidad de los creventes.

Conmemoramos la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones, y la Jornada de las Vocaciones Nativas. Elevamos nuestras oraciones a Dios por la juventud y su respuesta valiente a la llamada de Dios.



### **VOCACIONES**

Queridos hermanos en el Señor: Os deseo gracia y paz.

El 4º Domingo de Pascua celebramos la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones y la Jornada y Colecta de las Vocaciones Nativas. La figura de Jesús, Buen Pastor que da su vida por las ovejas, nos acompaña y nos orienta. Hoy vivimos tres actitudes básicas: agradecimiento, súplica y exhortación.

- 1) Agradecimiento al Señor por el regalo de las vocaciones y gratitud a quienes viven desde la generosidad y la entrega su respuesta vital al don de la vocación. El Señor es quien siembra su palabra y quien da fecundidad a la semilla. Conocemos testimonios de trabajo sencillo, confiado y pleno.
- 2) Súplica, para que el Señor de la mies continúe enviado trabajadores a su mies. La oración puede ser de acción de gracias, de alabanza, de reconocimiento, pero también ha de convertirse en súplica e intercesión para que el Señor continúe llamando a las personas de corazón joven y disponible. Oramos para que la llamada penetre interiormente y el Espíritu Santo suscite respuestas afirmativas para el servicio al Pueblo de Dios en la misión evangelizadora.
- 3) Exhortación a la colaboración, también económica, para contribuir al desarrollo de procesos de acompañamiento y discernimiento vocacional en los países más necesitados. El esfuerzo necesario para la atención a las vocaciones tiene muchos aspectos: instalaciones; equipamientos; bibliotecas; formación humana, espiritual, intelectual y pastoral; planes de estudio, actividades de formadores y profesores, etc. Requiere unos recursos económicos que muchas veces no son fáciles de obtener en determinadas regiones del mundo. No sería posible sin el apoyo de todos. Por ello, nos sentimos corresponsables, también con nuestra ayuda económica, para que ninguna vocación se pierda por falta de recursos.

Sabemos que todos los creyentes, a partir del bautismo, recibimos una llamada específica que nos configura con Cristo. En este sentido, más que decir que "tenemos" vocación podríamos afirmar que "somos" una vocación. Pero existe una llamada a una especial entrega, a un seguimiento más directo para el anuncio explícito de la Buena Noticia y el testimonio cualificado del Señor.

El lema de este año es: "Hágase tu voluntad. Todos discípulos, todos misioneros". Deseamos que el proyecto de Dios se realice, que se lleve a cabo su designio de amor. Pedimos con insistencia que se cumpla en plenitud su voluntad de que todos los hombres se salven y lleguen al conocimiento pleno de la verdad. Jesucristo nos enseña que se entra en el Reino de los cielos haciendo la voluntad de Dios Padre (cf. Mt 7,21).

Junto al Maestro, y siguiendo sus pasos, nos situamos como discípulos amados, llamados y enviados. Participamos de un envío que supera los límites geográficos reducidos. La misión lleva hasta las periferias existenciales donde viven y sufren muchas personas.

Hoy nos unimos en oración con toda la Iglesia, agradeciéndole al Señor el don de las vocaciones que nos regala por amor y pidiéndole que surjan personas decididas a seguir incondicionalmente al Buen Pastor por el sendero de la vida sacerdotal, de la vida consagrada y de la vida misionera.

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.



# El Papa Francisco sobre la oración

En el Año de la Oración 2024, estamos llamados a acercarnos al Jubileo del 2025, acompañados, de modo especial, por las enseñanzas del Santo Padre en relación con la oración. Veamos algunos de sus pensamientos, tomados de el documento "Enseñanos a orar" preparado por el Dicasterio para la Evangelización

La oración se convierte así, en el puente entre el cielo y la tierra, un lugar de encuentro donde el corazón del hombre y el corazón de Dios se encuentran en un diálogo de amor incesante.

El Papa, desde los primeros meses de su pontificado, ha descrito cómo la oración es el lugar en el cual los cristianos se reconocen parte de la «única familia de Dios» (Audiencia general, 25 de septiembre de 2013), porque con ella se refuerzan los lazos de fraterni-

dad que nos unen con el mismo Padre. Palabras que hacen eco del Catecismo, que enseña que es en la oración litúrgica donde la Iglesia se reconoce como un Cuerpo único que se dirige a su Señor (CEC 2641-2643): «Donde hay oración, hay comunión; y donde hay comunión, hay oración».

«Todo en la Iglesia nace en la oración, y todo crece gracias a la oración. Cuando el Enemigo, el Maligno, quiere combatir la Iglesia, lo hace primero tratando de secar sus fuentes, impidiéndole rezar. [...] La oración es la que abre la puerta al Espíritu Santo, que es quien inspira para ir adelante. Los cambios en la Iglesia sin oración no son cambios de Iglesia, son cambios de grupo».

(Audiencia general, 14 de abril de 2021)

### Confirmaciones en Romanones



Durante este tiempo de Pascua numerosos jóvenes están recibiendo el sacramento de la Confirmación, tanto en parroquias de la capital como en otras localidades como Azuqueca o Romanones, un pequeño pueblo de la "España vaciada" que se "llenó" del Espíritu Santo ■

# Peregrinación a Covadonga con Santa María Micaela

Fechas: 30, 31 mayo, 1 y 2 junio.

Todavía quedan algunas plazas. Teléfono: 660 907 059 ■

### Tercera sesión de la Asamblea Sinodal



El sábado pasado, día 13 de abril, tuvo lugar la tercera sesión de la Asamblea Sinodal centrada en el título *Evangelizamos*. Los ámbitos de reflexión fueron los siguientes: la familia, los laicos, el mundo rural, la formación cristiana y celebraciones de la fe. El día comenzó con la celebración de la eucaristía y, seguidamente, se pasó a la votación de las propuestas de la sesión anterior, sesión 2ª. Luego se presentó el trabajo de la sesión *Evangelizamos* y se trabajó el mismo en los llamados Círculos Menores. El encuentro culminó con la comida de hermandad. El ambiente va creciendo en sinodalidad

# Curso de Cáritas para formar a cuidadores de personas mayores

Cáritas y Migraciones realizan una nueva edición del curso 'Acompañando a envejecer', destinado a la formación para el acompañamiento y el cuidado de personas mayores, con especial consideración de los ámbitos emocional, práctico y espiritual. El curso consta de veinte horas de formación repartidas en cinco sábados sucesivos: 20 y 27 de abril, 4, 11 y 8 de mayo. Con horario vespertino de las 16 a las 20 horas, las sesiones se impartirán en 'Casa Nazaret' (Venezuela, 9). Son







puntos de información y de inscripción las Cáritas-parroquiales de Guadalajara y las sedes de Cáritas y Delegación de Migraciones en el Centro Diocesano de Acción Social

# Cursillo para lectores en celebraciones litúrgicas

Parroquia de Santa María Micaela. Plazas limitadas. Jueves 25 (de 19:00 a 20:00 horas), viernes 26 (de 19:00 a 20:00 horas) y martes 30 (de 17:00 a 18:00 horas). Inscripciones en el teléfono 660 907 059 ■

Por Pedro Moreno

## Jesús es la vida

Nuestro Dios, manifestado y revelado en Jesús y su obra, se nos muestra como el Dios de la vida y no de la muerte. Dios no quiere la muerte ni se recrea en la muerte, Dios quiere la vida y se goza con la vida. Por eso, Jesús se define a sí mismo: Yo soy el camino, la verdad y la vida. El que crea en mí, nos dice también, tendrá vida eterna, vida en plenitud y vida sin fin.

Ahora que es tiempo de Pascua y vida, de resurrección y triunfo, nos va bien meditar sobre la vida. La vida que anhelamos y la vida que tenemos que cuidar y bendecir. La vida en todos sus estadios y en todas sus exigencias. En su grandeza, sobre todo.

La vida tiene sus caminos y sus fuentes. La vida que rompe los lazos de la muerte y la oscuridad y en las que tantas veces nos vemos envueltos e involucrados. Estos son para nosotros algunos caminos de la vida y para la vida: el perdón, la compasión y la cercanía o acompañamiento

**El perdón**. El perdón, lo primero. Sin perdón no hay vida ni renovación de la vida. Cristo nos lo repite: Yo no quiero la muerte del pecador, sino que se convierta y viva. El perdón, recibido y también otorgado, es camino seguro de vida y renovación de la vida. En el padrenuestro pedimos el perdón y nos comprometemos también a perdonar, como camino seguro para la vida.

La compasión. Es también camino que destierra la muerte y el mal y genera esperanza y vida. La compasión, al estilo del buen samaritano, que es icono de Jesús, se pone en el lugar del otro y sus necesidades, en el lugar del que sufre, para acompañar y levantar, para poder iniciar caminos nuevos. Solo un poco de compasión puede salvar más que mil discursos y buenas palabras, más que las mejores intenciones del mundo entero. Jesús, el ejemplo acabado, como decimos.

**El acompañamiento**. El camino de la muerte a la vida, de la desesperanza a la esperanza o de la pena a la alegría, requiere presencia y consuelo, manos amigas y andar a la par. Al estilo de Jesús acompañando a los de Emaús, con amor y mucha paciencia. En las horas difíciles o de desconcierto, que suelen cundir en todo camino y vida, la mano del otro es fundamental. Simplemente su presencia, pero que sea segura y estable.

Jesús es la vida, nuestra vida verdadera en todo momento, desde cada uno de sus gestos de perdón, compasión y cercanía.

## Sopa de letras

Por M.C.

Busca en esta sopa de letras 10 padres latinos de la Iglesia.

Vicente de Lerins, Venancio, Fortunato, Tertuliano, papa Siricio, Salviano,

Rufino de Aquilea, Martín de Braga, Novaciano, y Osio de Córdoba.

Q S U 0 D F G R Н J Κ Ν Т 1 Ñ Ζ Χ S С ٧ F 0 S S В Ν M Ν 0 ٧ Α C Α Ν 0 Ν Q W Ε R R Τ Υ R Ν L U D 1 V Ε 1 Α S Τ F N С F Τ G Н IJ Ι 1 Κ L IJ Ν Α Ν Ñ Ζ Ν U Χ С V В CΝ Ε 0 N Α () W F M Υ Τ R 0 C Τ U -0 S Ε D G Н

La alegría de la resurrección es nuestra, porque nos fue dada el día de nuestro Bautismo. ¡No renunciemos a la alegría del #TiempodePascua! Apresurémonos a buscar al Resucitado en la Eucaristía, en su perdón, en la oración y en la caridad vivida.

#Pascua (Papa Francisco, antiguo Twitter 11-04-24)

EDITA: Obispado de Sigüenza - Guadalajara — DIRECTOR: Pedro Moreno. Casa Diocesana. C/ Salazaras, 3. 19005 Guadalajara. Tel. 660 90 70 59 — ADMINISTRACIÓN: Tel. 949 23 13 70 — Fax: 949 23 52 68 — E-mail: diocesis@siguenza-guadalajara.org — SUSCRIPCIÓN: comunitaria 8€ | individual 17€ — DISEÑA Y MAQUETA: La Estación Publicidad Creativa. Tel. 699 74 25 57 — IMPRIME: Artes Gráficas Corredor SL — D. L. GU-8/1958



**ECOS DE LA IGLESIA UNIVERSAL** 

Por José Luis Perucha

### Año Jubilar Eulaliense

Desde el pasado 10 de diciembre y hasta el próximo 10 de diciembre se celebra en la basílica de santa Eulalia de Mérida el Año Jubilar Eulaliense, en honor de la niña mártir santa Eulalia, patrona de Mérida.

Este Año Jubilar fue concedido por la Santa Sede el 26 de mayo de 2021 y tendrá lugar cada vez que la memoria litúrgica de santa Eulalia, el 10 de diciembre, caiga en domingo.

Durante todo este año los peregrinos que acudan a la basílica de santa Eulalia podrán recibir la gracia de la indulgencia plenaria, cumpliendo las disposiciones establecidas: recibir la confesión y la comunión en los días anteriores o posteriores a la peregrinación y orar por las intenciones del Santo Padre.

Eulalia nace en Emérita Augusta, la actual Mérida, en el año 292. Pertenece a una familia acomodada de la comunidad cristiana de esa ciudad. A raíz de las persecuciones contra los cristianos. decretadas por el emperador Diocleciano, su familia se traslada a vivir en el campo para evitar los peligros de una ciudad convulsa, así como la obligación imperial que obligaba a los cristianos a sacrificar y rendir culto público a las divinidades estatales. Sin embargo, Eulalia volverá caminando a Mérida para proclamar su fe en Jesucristo ante los dirigentes romanos. Detenida y juzgada sufrirá el martirio en el año 304. Tenía solo doce años y se convirtió en la primera mártir cristiana de Occidente

La atribución a Eulalia de numerosos milagros y la veneración de sus reliquias hizo que su culto se fuera extendiendo por toda la cristiandad. Solo en España varias decenas de pueblos llevan su nombre (Eulalia, Olalla, Olaya, Olaria, Santa Olalla, etc.) y más de un centenar la tienen por patrona.

Santa Eulalia es también patrona de la Juventud de la Archidiócesis de Mérida-Badajoz.



Hágase tu voluntad. Lo pedimos cada día en el padrenuestro, sabiendo que Dios "quiere que todos los hombres se salven y lleguen al conocimiento de la verdad" (1 Tim 2,4). "Me apunto" a esa voluntad amorosa suya respondiendo a su llamada —"Aquí estoy, Señor, para hacer tu voluntad" (Sal 39)— y participando en la misión.

### TODOS DISCÍPULOS, TODOS MISIONEROS

Es momento de "rezar al Dueño de la mies, para que los cristianos que viven su fe en las Iglesias de primera evangelización sean verdaderos discípulos misioneros y que, con nuestro sacrificio y ayuda económica, cuenten con jóvenes que puedan formarse y desarrollar la vocación concreta, personal, a ser, en medio de sus pueblos, pastores y guías".

"Muchos misioneros han muerto para que la fe católica pueda arraigar en Costa de Marfil", nos explica un sacerdote desde allí. Tras varios intentos fallidos, los misioneros consiguieron llegar al país hace 130 años y dejaron la semilla de la fe. "Este trabajo continúa hoy con nosotros, los sacerdotes nativos, que estamos en el lugar", afirma. Los datos son abrumadores: hace 40 años había 153 sacerdotes diocesanos marfileños, hoy hay 1.573. Y no han estado solos.

Gracias a la colaboración de personas como usted, la Obra de San Pedro Apóstol –una de las Obras Misionales Pontificias– puede sostener la presencia de los seminarios diocesanos que hay en los territorios de misión. Esta obra es el cauce por el que la Iglesia acompaña el crecimiento de las vocaciones nativas. Es la herramienta del Papa para que la semilla que los misioneros plantaron arraigue con fuerza, con rostro y acento nativo. Por ello, es necesario que cuenten con la oración de toda la Iglesia, y con su apoyo económico.

Este 21 de abril celebramos en España la Jornada de Vocaciones Nativas, el mismo día que la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones. Ambas comparten el lema *Hágase tu voluntad. Todos discípulos, todos misioneros*. Le invito en ese día a rezar especialmente por las vocaciones nativas en los territorios de misión, y a colaborar con ellas. Se trata de hacer una gran apuesta por la evangelización.

Anticipadamente le agradezco su colaboración en nombre de estos seminaristas y novicios/as de tierras de misión.

### **COLECTA**

# **Vocaciones Nativas 2023**



DONANTE	IMPORTE	DONANTE	IMPORTE	DONANTE	IMPORTE
Anónimos	4.350 €	Fuentelencina	58 €	Pioz	105 €
Donativos personales	1.015 €	Galve de Sorbe	20 €	Piqueras	19,50 €
Sacerdotes diocesanos	4.100 €	Gárgoles de Abajo	5 €	Pozo de Guadalajara	105 €
Adobes	20 €	Gárgoles de Arriba	5 €	Puebla de Beleña	4 €
Albalate de Zorita		Guadalajara		Quer	10 €
<ul> <li>San Andrés</li> </ul>	62,30 €	• Beata María de Jesús	120 €	Robledillo de Mohernando	5,50 €
• Nueva Sierra	35,40 €	• El Salvador	210 €	Robledo de Corpes	40 €
Alcocer	42,05 €	<ul> <li>María Auxiliadora y María</li> </ul>		Salmerón	11,04 €
Alcolea del Pinar	21,25 €	Magdalena	406,80 €	San Andrés del Congosto	39 €
Alcoroches	21,11 €	• San Antonio de Padua	190 €	-	20 €
Algora	20 €	• San Ginés	598 €	San Andrés del Rey	
Almonacid de Zorita	96€	• San Juan de Ávila	650 €	Santiuste	1,25 €
Alocén	106 €	• San Juan de la Cruz		Sayatón	68 €
Alovera,	100 €	y San Vicente Paúl	800 €	Setiles	18,80 €
Alpedrete de la Sierra	5 €	<ul> <li>San Nicolás el Real</li> </ul>	1.350 €	Sigüenza	
Alustante	113,58 €	• San Pablo	25 €	• Santa María	203,80 €
Azañón	5 €	<ul> <li>Santa María la Mayor</li> </ul>	939 €	• Catedral	190,68 €
Azuqueca de Henares		<ul> <li>Santiago Apóstol</li> </ul>	185 €	<ul> <li>Convento Clarisas</li> </ul>	2.000 €
San Francisco Javier	528 €	<ul> <li>Santísimo Sacramento</li> </ul>	810 €	• Ursulinas	1.000 €
• San Miguel	425 €	• Concepcionistas Franciscanas	s 170 €	<ul> <li>San Pedro Apóstol</li> </ul>	110 €
• Santa Cruz	252 €	• Hospital General, Capellanía	100 €	Solanillos del Extremo	6,80 €
• Santa Teresa de Jesús	310,50 €	Residencia Casa Sacerdotal	205 €	Tordellego	21,17 €
Baides	4,22 €	Gualda	5 €	Tordesilos	15,40 €
Berninches	20 €	Henche	6€	Torija	20 €
Bocígano	5 €	Hiendelaencina	30 €	Torremocha del Campo	12,50 €
Budia	40 €	Hortezuela de Océn	13,71 €	Tortonda	11,85 €
Buenafuente del Sistal	200 €	Huerce, La	5 €	Tortuero	5 €
Bustares	40 €	Huérmeces del Cerro	2,82 €	Somolinos UDAP	10 €
Cabanillas del Campo	270 €	Huertahernando	15 €	Utande	28,50 €
Cabrera, La	1,37 €	Luzaga	20,70 €	Valdarachas	54 €
Cantalojas,	20 €	Málaga del Fresno	25 €	Valdearenas	13,60 €
Caraquiz	160,19 €	Malaguilla	18 €	Valdegrudas	33 €
Cardoso de la Sierra, El	35 €	Matarrubia	6€		
Casar, El	110 €	Megina	15 €	Valdenuño Fernández	57,50 €
Casas de San Galindo	10 €	Membrillera	25 €	Valdepeñas de la Sierra	33 €
Castillas, Las	87,58 €	Mesones de Uceda	58 €	Valdepinillos	10 €
Checa	57,45 €	Millana	52,74 €	Viana de Jadraque	2,15 €
Chiloeches	187 €	Miralrío	66,10 €	Villanueva de la Torre	25 €
Cobeta	21,80 €	Molina de Aragón	76,50 €	Villaseca de Uceda	65 €
Colinas, Las	46 €	Mondejar	150 €	Villaverde del Ducado	46,15 €
Condemios de Arriba	40 €	Morillejo	7,95 €	Viñuelas	100 €
Córcoles	16,50 €	Muduex	7,55 € 19,15 €	Yunquera de Henares	
Coto, El	237 €	Olivar, El	30 €	<ul> <li>San Pedro</li> </ul>	100 €
Durón	237 € 20 €	Orea	24,60 €	<ul> <li>Jeronimas</li> </ul>	200 €
Escamilla	20 € 22,83 €	Pastrana	24,00 € 140 €	Zorita de los Canes	11 €
Espinosa de Henares	22,83 € 26 €	Peñalba de la Sierra	5€	TOTAL	25.773,39 €
Lapinosa uc Henares	20 €	i charoa de la siella	3.0	IOIAL	23.113,39 C



### La importancia de las Vocaciones Nativas

Las vocaciones originadas en territorios de misión, herederas de misioneros, demuestran la asimilación e integración del Evangelio. Una Iglesia sólida requiere vocaciones locales, siendo el apoyo a estas esencial para el futuro misionero.

### Iniciativa de San Pedro Apóstol

Bajo la dirección del Santo Padre, la Obra de San Pedro Apóstol, establecida en 1889 y adoptada por la Santa Sede hace un siglo, respalda vocaciones en misiones, manteniendo seminarios diocesanos y noviciados locales.

Funda una beca